

Comisión del Core asegura su respaldo para costear proyecto de agua en Pargua

INFRAESTRUCTURA. Secplan del Municipio de Calbuco presentó propuesta para sondaje y nuevas conexiones, lo que implica un financiamiento de \$340 millones. En tanto, desde la DOH se avanza en disponer de una solución definitiva para esa localidad.

Erwin Schnaitt
erwin.schnaitt@diariollanquihue.cl

Aunque para los problemas de abastecimiento de agua potable en Pargua ya se dispuso como solución a corto plazo la distribución mediante camiones aljibe y el análisis de una alternativa a largo plazo, las gestiones de la comunidad y de la Municipalidad de Calbuco continúan avanzando.

En ese contexto, el alcalde Marco Silva anunció que se han realizado diligencias para obtener financiamiento destinado a las obras necesarias que aseguren el mejoramiento del sistema de distribución de agua para las cerca de 500 familias que se abastecen mediante el sistema de Agua Potable Rural (APR) de esa localidad.

Tras asistir a una reunión de la Comisión de Infraestructura y Ordenamiento Territorial del Consejo Regional (Core), el jefe comunal aseveró que recibió el respaldo para destinar recursos del Gobierno Regional (Gore) que permitan costear esas obras. "Hemos tenido una buena acogida para el financiamiento de un proyecto de cinco mil UTM (Unidades Tributarias Mensuales), equivalentes a unos 340 millones de pesos, que servirán para la



AUTORIDADES Y VECINOS DURANTE UNA RECENTE REUNIÓN EN TERRENO, POR LA FALTA DE AGUA EN PARGUA.

construcción de un pozo en la localidad de Pargua", enfatizó Silva. Silva destacó que, desde que comenzó esta crisis, "llevamos cuatro semanas intensivas de trabajo (con el Core) hasta que llegamos a esta conclusión, a este análisis técnico y a este financiamiento".

Por su parte, el lonko Juan Guaiquín, de la Comunidad Ñuke Mapu del sector Avellan, expuso que esos recursos deberían estar disponibles

este año, lo que incluye el respectivo sondaje. Añadió que de esta manera se comienza a superar un problema que, además de ser actual, "se ha extendido por años".

APOYO DEL CONSEJO

El presidente de la Comisión de Infraestructura, el consejero regional por la provincia de Llanquihue, Rodrigo Arismendi, expuso que han impulsado estas gestiones "porque Pargua

ha estado en el olvido. Están en una emergencia sanitaria porque hace mucho tiempo que no tienen agua. Lo estamos abordando para dar nuestro apoyo".

El arquitecto sostuvo que la iniciativa que presentó la Secretaría Comunal de Planificación (Secplan) del Municipio de Calbuco implica un costo de cinco mil UTM "para hacer el sondaje y dejar una nueva conexión para el acceso al agua

46 mil litros de agua potable comprometió la Delegación Presidencial de Los Lagos, para distribuir en los próximos 30 días.

en la comunidad de Pargua".

Advirtió que, como se trata de "una solución definitiva, esta va a tomar un plazo mayor". No obstante, aseguró que exploran "otras iniciativas que se están levantando desde la DOH (Dirección de Obras Hidráulicas), para una intervención de mayor envergadura. Con esto, por lo menos, vamos a dejar instalada una nueva conexión", remarcó.

Su colega por la provincia de Llanquihue, Luis Hernández, validó el acuerdo de la comisión para respaldar económicamente la iniciativa, la cual deberá ser debatida en el pleno del Core.

"Hemos estado en terreno, hemos estado con la comunidad que está sufriendo esta problemática hace mucho rato. Hay gente que lo ha pasado muy mal", mencionó.

El consejero Hernández precisó que "estamos caminando para el proyecto final. Este sondaje es el inicio de esa solución definitiva".

500 familias o unas dos mil personas de Pargua, dejaron de recibir el habitual suministro de agua que entregaba el APR de esa localidad.

AYUDA INMEDIATA

Tras varias reuniones y las voces de protesta que levantaron los vecinos de Pargua, surgió una respuesta de la Delegación Presidencial Regional, que comprometió la entrega de 46 mil litros de agua potable mediante camiones aljibe, distribución que comenzó el martes pasado.

La medida, según se aseguró, se extenderá por un plazo de 30 días. En paralelo, personal de la DOH realizará trabajos en esa red de distribución, que consisten en el recambio de tuberías en el tramo obstruido, el cual generó problemas de presión.

Además, limpiarán las redes en todo el sistema y construirán puntos de desagüe para mejorar la condición actual. Todo esto se realizará a la espera de la llegada de un profesional analista que será enviado desde el nivel central para apoyar al APR de Pargua y al municipio en el avance hacia la solución definitiva. C3